

Reforma: Renace megaplaza de productos chinos. **El Universal:** En 8 estados, alto riesgo de intromisión del crimen. **La Jornada:** Imparable, el robo de autopartes en la Ciudad de México. **Excélsior:** Iglesia difundirá las propuestas de candidatos. **El Heraldo de México:** Se suma INE a búsqueda de desaparecidos. **Milenio Diario:** Aspirantes judiciales inundan Tik Tok con bailes, apodos y tours. **El Financiero:** En vulnerabilidad financiera, 30% de mexicanos: INEGI. **El Economista:** Pemex prepara alianzas con privados; en julio, primeros contratos. **El Sol de México:** Acusan maltrato en los aeropuertos mexicanos. **24 Horas:** Buscadoras, presas del peligro y omisión. **Reporte Índigo:** Crisis forense: Doble desaparición.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Rehúsan participar en elección judicial. **El Universal Cd.:** Iztapalapa, con más denuncias por maltrato animal. **La Jornada Cd.:** Derriban interior de casona en Coyoacán para edificar dos niveles sin autorización. **La Jornada Cd.:** Imparable, el robo de autopartes en la Ciudad de México. **Excélsior Cd.:** Le sale caro al Metro dejar de dar servicio. **El Heraldo de México Cd.:** Capital entre ritmos. **El Economista Cd.:** Detienen a un presunto reclutador del CJNG en CDMX. **El Sol de México Cd.:** Prometen una terminal de clase mundial. **Reporte Índigo Cd.:** Alerta por acoso laboral. **Eje Central Cd.:** Adiós a la tauromaquia sangrienta. **El Sol de México Cd.:** Piden aclarar el destino de 16 mdp.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó, que en Sesión Extraordinaria pública ejecutó el Procedimiento para la asignación de las candidaturas a los cargos del Poder Judicial de la Ciudad de México a través del Sistema de Asignación de Candidaturas por Distrito Judicial Electoral Local, el cual fue desarrollado por el propio instituto y auditado por la Universidad Nacional Autónoma de México a través del Centro Tecnológico de la Facultad de Estudios Superiores Aragón. [La Jornada \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Diario Cambio 22 QROO \(sitio\)](#), [Ultra Futbolistas CDMX \(Sitio\)](#), [Reflexión 24 CDMX \(Sitio\)](#), [En Directo \(Sitio\)](#), [Sigue tu Ruta CDMX \(sitio\)](#), [Noticia Metropolitana CDMX \(sitio\)](#), [CYQ CDMX \(sitio\)](#), [Paco Zea \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Abasto News CDMX \(Sitio\)](#), [Hombres del Poder CDMX \(sitio\)](#), [Cadena Política MEX \(Sitio\)](#), [Abanico informativo CDMX \(Sitio\)](#), [Cadena Press CDMX \(sitio\)](#), [Quintana Roo Press QROO \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Al Tiempo CDMX \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [Mochila al Hombro CDMX \(sitio\)](#), [El Bajío Noticias GTO \(sitio\)](#), [FIFINews \(sitio\)](#), [La Red Social \(Sitio\)](#), [Periodistas Unidos MX \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#),

[Alcaldías News CDMX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#), [Milenio Noticias 18 a 19](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** optó por un procedimiento electrónico para distribuir y asignar 599 candidaturas a magistrados y jueces para los 11 distritos electorales judiciales en que se dividió la ciudad para la elección del 1 de junio. La principal razón por la que se eligió este sistema y no una tómbola es la rapidez, pues tardó 12 minutos en distribuir todas las candidaturas, detalló en entrevista con Excélsior la **consejera del IECM Cecilia Hernández**. [Excélsior](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** asignó 599 candidaturas para cargos del Poder Judicial a través de un método de insaculación. Por medio de un sistema informático operado en sesión extraordinaria del Consejo General del **IECM**, se distribuyeron 155 candidaturas para magistraturas y 444 para juzgados en los 11 distritos judiciales en los que fue dividida la capital. El **consejero Ernesto Ramos Mega**, presidente de la comisión provisional encargada del proceso, explicó que el sorteo no incluyó las 35 candidaturas al Tribunal de Disciplina Judicial, ya que ese órgano se elige en una sola circunscripción que abarca toda la ciudad. [Milenio Diario](#), [El Heraldo de México](#), [Basta, 24 Horas](#), [La Crónica de Hoy](#)

Sonia Pérez Pérez, Consejera del IECM escribe: El proceso electoral extraordinario para la elección de personas juzgadoras en curso representa importantes retos en la organización y la atención de casos que no tienen precedente y que han puesto de manifiesto deficiencias o áreas de oportunidad del marco normativo, ante las cuales las autoridades electorales deben emitir criterios para abordar los asuntos y darles la atención que en derecho corresponda. [ContraRéplica](#)

La diputada Xóchitl Bravo escribe: En el noveno Foro sobre #PresupuestoParticipativo en las Alcaldías de la Ciudad de México nos tocó participar en casa, en la Alcaldía Tlalpan, al lado de nuestra alcaldesa Gabriela Osorio, de autoridades del **IECM** encabezados por la Mtra. **Patricia Avendaño Durán**, de las diputadas Brenda Ruíz Aguilar y Paulina Pérez Cordova, de los diputados Fernando Zárate, Alberto Vanegas Arenas, Pedro Haces Lago, Miguel Macedo, Leticia Haro y de decenas de vecinas y vecinos de nuestro amado #Tlalpan [Avenida Juárez CDMX \(sitio\)](#)

El Caballito publica: Este fin de semana EL UNIVERSAL informó que, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral, hay organismos locales con insuficiencia presupuestal para la elección judicial, catalogados como de riesgo alto y medio, en este último se encuentra el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Nos recuerdan que el miércoles pasado, fue justamente la **Consejera Presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, quien señaló que les hacen falta 45 millones de pesos, correspondientes al pago de honorarios para el personal que apoyará en esta elección, pues no presupuestaron dicha partida, ya que a decir de doña Patricia ese concepto usualmente no estaba contemplado para los Organismos Públicos Locales. Por lo pronto, el **IECM** ya mandó su petición de ampliación presupuestal al Gobierno capitalino, ahora queda esperar si habrá o no más recursos. [El Universal](#)

A partir de este lunes 24 de marzo y hasta el 18 de junio, las personas integrantes de los Órganos Dictaminadores de las 16 Alcaldías celebrarán sesiones de trabajo para determinar la viabilidad técnica, económica, financiera, ambiental y el impacto social de los proyectos que las y los ciudadanos presenten para mejorar sus comunidades con recursos del Presupuesto Participativo 2025. La **consejera electoral Erika Estrada Ruiz** exhortó a las personas

integrantes de los ODA a elaborar sus dictaminaciones con el mayor nivel de detalle, argumentación y explicación posible, para que le expliquen a la ciudadanía por qué puede o no realizarse un proyecto de Presupuesto Participativo. La **consejera electoral Maira Melisa Guerra Pulido** invitó a las personas asistentes al curso a trabajar con perspectiva de género, de derechos humanos y de grupos de atención prioritaria y destacó que cada ODA estará integrado por tres mujeres y dos hombres, por lo que se alcanzó la paridad. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

Con el objetivo de facilitar el registro de proyectos de Presupuesto Participativo 2025, que mejorarán los entornos comunitarios de esta ciudad capital, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** pone a disposición de la ciudadanía el Tutorial para realizar el registro de usuario y registro de proyectos del Presupuesto Participativo 2025. El tutorial, que se encuentra alojado en el Sistema de Registro de Proyectos de Presupuesto Participativo 2025 (SIPROE), constituye una importante herramienta que llevará paso a paso a las y los vecinos a registrar sus propuestas de mejora de sus colonias, barrios y unidades habitacionales de manera exitosa. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Circuito Interior publica: Que el modelo de la boleta judicial de la CDMX sea similar al que aprobó el INE no implica que sea mejor. Cuentan que incluir los nombres de los candidatos sin agruparlos por la materia se antoja como el escenario perfecto para la confusión de muchos votantes. Cuando los árbitros **electorales capitalinos** discutieron el punto hubo propuestas para una estructura con mayor orden, pero al final se optó por la federal. Con las filas y reclamos el día de los comicios se verá si tenían razón quienes pedían una presentación más manejable. [Reforma](#)

Mensaje Político publica: "Lo que no suena lógico, suena metálico", solía decir reiteradamente durante su gestión el presidente Andrés Manuel López Obrador. Tal expresión podría calzarle muy bien a tres de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quienes hace unas semanas emitieron una sentencia precisamente absurda, que le generó un entuerto jurídico al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, y ahora debe resolverlo. Hoy, el IECM todavía no reconfirma el registro del PRD CDMX. Trabaja una resolución jurídica ante el entuerto de la sentencia 'metálica' del TEPJF, porque tiene que proteger los derechos políticos de Nora Arias y del partido (PRD). No está nada fácil. Lo veremos. [El Independiente](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

Personal del INE-CDMX hizo más de un millón de visitas a hogares de los capitalinos para invitarlos a ser funcionarios de casilla en la elección judicial, pero 920 mil personas dieron una respuesta negativa o fueron descartadas porque no fueron localizadas o están impedidas legalmente, entre otros motivos. [Reforma](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Ante las elecciones del Poder Judicial de la Federación el próximo domingo junio, la Iglesia católica expresa su preocupación por las dificultades que se han presentado como el desconocimiento de los candidatos y la incertidumbre de que los votos no serán contabilizados por ciudadanos como en otros procesos, por lo que llamó a la población a informarse y participar con responsabilidad durante los comicios. [El Universal](#), [El Economista](#)

A una semana de arrancar la campaña para la elección de integrantes del Poder Judicial, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que, aunque a sus adversarios no les guste que lo mencione, este proceso va a demostrar que México es uno de los países más democráticos. [El Universal](#), [El Financiero](#), [La Jornada](#)

Una lluvia de impugnaciones han recibido las autoridades electorales a raíz de diversas decisiones sobre la elección judicial. Aspirantes y candidatos a juzgadores pidieron frenar el proceso de impresión de las boletas electorales, con el fin de corregir errores en nombres y cargos a disputar. [El Herald de México](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) publicó los listados definitivos de los candidatos a jueces y magistrados en el proceso electoral del Poder Judicial de la Federación 2024-2025. Se trata de tres mil 210 candidatos a jueces de distrito y magistrados de circuito, de los cuales mil 640 son aspirantes a una magistratura. De éstos, 681 son mujeres y 959, hombres. [El Financiero](#)

Ante la promoción exclusiva en redes sociales, gran parte de los 4 mil candidatos a juzgadores tomaron TikTok para ganar simpatías con bailes, guías virtuales por sus oficinas o reflexiones sobre si prefieren a perros o gatos como animales de compañía. [Milenio Diario](#)

A menos de 70 días para la elección, el INE declaró "desiertas" tres de cinco licitaciones que ha iniciado para producir materiales, documentos y artículos para las 84 mil casillas que se instalarán el próximo de junio en el marco de la elección del Poder Judicial. [Excélsior](#)

Trascendió publica: Que las consejeras Dania Ravel y Carla Humphrey llevaron a la Sala Superior del Tribunal Electoral sus denuncias por violencia política de género contra Matías Chiquito Díaz de León, vocal ejecutivo de la Junta Local del INE en Zacatecas. El funcionario ha dicho, entre otras lindezas, que "no pueden tener más información" que él o que padecen "debilidad mental", refiriéndose a los debates en los que participan las funcionarias. Veremos si el organismo juzgador se pone los lentes violetas o se hace de la vista gorda. [Milenio Diario](#)

En Perspectiva publica: La amenaza de los perfiles dudosos en las elecciones judiciales. A menos de tres meses de las elecciones judiciales del 1° de junio, una situación alarmante está emergiendo en los listados de aspirantes a cargos judiciales. El proceso electoral que busca renovar parte del Poder Judicial de la Federación y los tribunales locales ha sido fuertemente criticados por su falta de filtros en la selección de candidatos. [Eje Central](#)

Historias de NegoCEOs publica: A poco más de dos meses de la elección judicial en México y a pocos días del inicio de las campañas en abril, los diversos sectores políticos ya tienen definidos sus apoyos y apuestas, algunos de manera muy abierta; pero también los empresarios se han alineado en torno a algunas figuras que pretenden impulsar en los juzgados y tribunales, principalmente en la Suprema Corte de Justicia (SCJN). [El Universal](#)

Texto y Contexto publica: La justicia y la paz en México enfrentan un nuevo riesgo: que algunos aspirantes a cargos judiciales estén involucrados con el crimen organizado. En los últimos meses, se han señalado con nombre y apellido a candidatos al Poder Judicial de la Federación (PJF) que tienen presuntos nexos con cárteles del narcotráfico o están señalados por abuso sexual. [Eje Central](#)

Senadores de Morena, PAN, PRI y PVEM sostuvieron que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe investigar de oficio el origen de los recursos que se usaron en la campaña digital contra el gobierno federal en el que se utilizó el caso de Teuchtlán, Jalisco. Jorge Carlos Ramírez Marín señaló que el INE tiene que preguntar a las plataformas si hay partidos políticos financiando esa estrategia o si lo están haciendo personajes que los apoyan. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene 31 convenios de colaboración con dependencias, fiscalías y Servicios Médicos Forenses (Semefos) de todo el país para ayudar a localizar personas desaparecidas. De acuerdo con un informe del órgano electoral, el objetivo es que los Semefos proporcionen información biométrica de huellas dactilares de personas no localizadas o desconocidas que contribuya a la identificación respecto de la información con la que cuenta el INE, permitiendo también la depuración del Padrón Electoral. [El Heraldo de México](#), [El Sol de México](#)

CONGRESO LOCAL

Tengan la certeza absoluta de que la jefa de Gobierno Clara Brugada publicará próximamente, "el decreto que prohíbe las corridas de toros con violencia en la Ciudad de México", aseguró el legislador de Morena en el Congreso capitalino, Víctor Hugo Romo. [El Heraldo de México](#)

La reforma a la Ley de Protección y Bienestar Animal de la Ciudad de México impone corridas de toros sin sangre. Está prohibido matar toros, novillos y reses dentro y fuera de la arena, y quien viole las nuevas medidas pagará entre 226 mil 280 pesos y 339 mil 420 pesos por cada animal lesionado o muerto. Solo hubo un voto en contra de la reforma: el del diputado Pedro Haces Lago, quien tiene ganaderías y admitió que "viene del arraigo taurino". En la tribuna del Congreso de la Ciudad de México, afirmó que las expresiones artísticas no pertenecen a los partidos, sino a la gente y sus raíces. [Eje Central](#)

El Congreso de la Ciudad de México solicitó a la secretaria de Turismo, Alejandra Frausto Guerrero, y a la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, impulsar actividades turísticas paralelas durante la representación de "La Pasión de Cristo", que se llevará a cabo del 13 al 20 de abril de 2025. [Basta](#)

CIUDAD DE MÉXICO

"Si nosotros logramos hacer que la tecnología transforme la vida diaria de la Secretaría de Aguas, estaremos del otro lado, mientras no hagamos este tipo de cambios tecnológicos, vamos a seguir sufriendo" Clara Brugada Jefa de Gobierno de la Ciudad de México [Reporte Índigo](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que aunque retiró su iniciativa de reforma a la Ley del Issste -tras un acuerdo con el magisterio "democrático"-, esto no afectará la intención de aplicar quitas y congelar créditos a los trabajadores del Estado que tienen deudas hipotecarias "impagables" a través del Fovissste. [La Jornada](#)

La secretaria de Anticorrupción y Buen Gobierno, Raquel Buenrostro Sánchez, informó que los trabajadores del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) recibirán una indemnización conforme a la ley, tras la extinción del organismo. La funcionaria adelantó que no todo el personal del organismo garante será reubicado en la Secretaría de Anticorrupción, dado que la nueva estructura será más reducida. [El Economista](#)

El Gobierno federal conservará el edificio del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (Inai) y asumirá su deuda, debido a que se compró en abonos a 20 años y dejará de pagarse hasta 2032. [24 Horas](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: La Asamblea Nacional de autoridades municipales de Movimiento Ciudadano, realizada ayer en Nuevo León, tuvo una buena dosis de mitin pre-pre-preelectoral. Aunque fue un día de destapes de emecistas para la gubernatura de Nuevo León, el senador Luis Donald Colosio se llevó la mayor ovación al grito de "Pre-si-den-te, Pre-si-den-tel". [Reforma](#)

Bajo Reserva indica: A raíz del escándalo de rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco, que involucra a autoridades estatales y municipales emanadas de Movimiento Ciudadano, el coordinador de ese partido en el Senado, Clemente Castañeda, ha desaparecido de la escena pública. Morena, PAN y PRI han pedido a la bancada naranja que dé la cara para exigir cuentas a los gobiernos de MC omisos ante la delincuencia organizada, pero el líder de ese grupo parlamentario se ha hecho "ojo de hormiga". [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: Nada cambió en Segalmex, hoy rebautizado como Diconsa. Carlos López Zavaleta, subgerente de Logística, sigue operando con total normalidad y, según denuncias, extorsionando a proveedores que participaron en licitaciones. Un viejo conocido de la casa. [Excélsior](#)

Trascendió destaca: La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados prevé discutir esta misma semana las propuestas que las bancadas de PAN, PRI y MC pusieron sobre la mesa para crear una comisión especial en materia de desaparición y búsqueda de personas, aunque el líder parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, desestimó de entrada esas iniciativas por considerar que las comisiones ordinarias de Justicia o de Derechos Humanos, ambas presididas por la 4T, pueden dar seguimiento confiable al tema sin necesidad de "ayudas". [Milenio Diario](#)

Capital Político refiere: El pronóstico de Batres era que la sangre no llegaría al río, aunque los maestros ya habían tomado el Zócalo. A pesar de la inconformidad inicial, en el gobierno federal tenían confianza en que la CNTE permanecería dócil, tal como lo hiciera en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, pero el tema se empezó a salir de control. [Excélsior](#)

AGENDA

- Ceremonia de Premiación de la Séptima edición del concurso de cortometrajes Vota Film Fest 2025 “El cine que inspira tu participación”. 10:00 hrs. Sala 3 de Cinépolis Oasis Coyoacán (Av. Universidad 1770, Col. Romero de Terreros, Alc. Coyoacán, C.P. 04310)
- Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Género, Derechos Humanos, Educación Cívica y Construcción Ciudadana (CGDHyCC). 16:00 hrs. Microsoft Teams
- Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos (CVOE). 16:30 hrs. Microsoft Teams
- Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional de implementación y seguimiento de los trabajos que desarrollará el Instituto Electoral en el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025. 17:00 hrs. Microsoft Teams
- Foro informativo en la Alcaldía Iztacalco para dar a conocer los alcances de la Convocatoria para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. 17:00 hrs. Auditorio Silvestre Revueltas. Plaza Benito Juárez, Col. Gabriel Ramos Millán, Alc. Iztacalco)